

**La noción de areté.** En: ARETÉ Revista de Filosofía., Pontificia Universidad Católica del Perú, Vol. XI Nos. 1–2, 1999.

No es para nada frecuente que en esta sección de reseñas aparezca una revista. Pero tampoco lo es que una revista adquiera las dimensiones de un grueso volumen, como es el caso de la que estamos reseñando en esta ocasión. Con motivo de su 10° aniversario, la Revista de Filosofía de la Universidad Católica de Lima decidió publicar, en sus dos números correspondientes al año de 1999, un ejemplar extraordinario, de más de 800 páginas, para el cual invitaron a colaborar a prestigiosos filósofos con escritos alrededor del concepto mismo de *areté* (virtud).

El resultado está a la vista: 23 autores y 24 artículos, organizados en tres grandes acápitones: Orígenes, Huellas y Ecos. En cada uno de ellos se analizan diversos e interesantes aspectos del concepto, primero en sus orígenes en la filosofía antigua, luego en su desarrollo durante la modernidad y, por último, tal como es tratado en los debates contemporáneos. Los autores, a su vez, provienen de los más variados horizontes. Los hay de Francia, Alemania, España, Estados Unidos, Canadá, Bélgica, Grecia, así como de Argentina y Perú.

Imposible reducir esa heterogénea diversidad de escritos a un común denominador, a no ser el que constituye el concepto mismo que analizan desde las más diversas perspectivas. Tampoco cabría, en los estrechos límites de esta reseña, entrar a analizar las colaboraciones en detalle. Digamos, sí, que los artículos escritos en otros idiomas (francés, alemán, inglés) aparecen en edición bilingüe.

La preponderancia de escritores europeos y norteamericanos no tiene por qué extrañarnos, ya que obedece a las realidades en la producción intelectual en el campo de los estudios filosóficos; lo que sí cabe extrañar es la ausencia de filósofos latinoamericanos, que los hay en abundancia en México, Brasil y Colombia, para solo citar tres casos. Pero esto también es reflejo de nuestra escasa comunicación, que revistas como ARETÉ están tratando sin duda de superar. Quiero expresar mis felicitaciones a los promotores de esta iniciativa, y en especial al Profesor Miguel Giusti, gestor de la idea.

JORGE AURELIO DÍAZ  
UNIVERSIDAD NACIONAL DE COLOMBIA

